



GAD MUNICIPAL DE CEVALLOS

2019 - 2023

ACTA DE AUDIENCIA PÚBLICA DEL CANTÓN CEVALLOS

En la Ciudad de Cevallos a los 23 días del mes de noviembre de 2021, siendo las 15:45 horas, constituidos en la Unidad Educativa Pedro Fermín Cevallos, con presencia de varias autoridades como Econ. Luis Barona Alcalde, Ing. Carlos Soria, Ab. Mario Aguilar, Lic. Geovanny Cáceres, Econ. Katherine Guevara, Ing. Raquel Valdez Concejales, Lic. Iván Altamirano Delegado del Consejo de Participación Ciudadana, Ing. Santiago Guerrero representante del BDE, Dr. David Ramírez Director Provincial del Ministerio del Ambiente, Agua y Transición Ecológica, Ing. Javier Atiencia Consultor, Sra. Amparito Bayas, Sr. Gustavo Barona, Ing. Carlos Pazmiño Miembros del Consejo de Participación Ciudadana del cantón, Lic. Paulina Tamayo Jefa Política del cantón, Ab. Gabriela Sánchez Comisaria Nacional, Técnicos de la Municipalidad, Presidentes de los barrios, caseríos, representantes de módulos de agua y representantes de Instituciones.

Contando con la presencia de 74 personas a la Audiencia Pública en la que se desarrolló de la siguiente manera

- 1.- Intervención del Ing. Vicente Palate Jefe de la UNAPAC
- 2.- Intervención del Ing. Javier Atiencia Contratista de la Obra
- 3.- Intervención del Ing. David Cordovilla Director Financiero
- 4.- Sistematización de preguntas y respuestas las mismas que fueron resueltas por el técnico correspondiente

Econ. Luis Barona

ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL DE CEVALLOS



(03) 2-872-148

(03) 2-872-149

www.cevallos.gob.ec

municipio@cevallos.gob.ec

Felipa Real y Av. 24 de Mayo



SISTEMATIZACIÓN APORTES CIUDADANOS AUDIENCIA PUBLICA TEMA: FINANCIAMIENTO QUE SETIENE PROYECTADO CON EL BANCO DE DESARROLLO DEL ECUADOR PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMERA ETAPA DEL PLAN MAESTRO DE ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL EN EL CANTÓN CEVALLOS

NR.	PRINCIPALES APORTES CIUDADANOS	PLANES DE ACCIÓN	UNIDAD RESPONSABLE
Sr. Vinicio Romo (Barrio El Belén)	Solicitan se les ayude a este sector con el servicio básico de alcantarillado, cuánto tiempo más deberían esperar hasta que se contemple este pedido	La Municipalidad ya estuvo realizando los levantamientos topográficos en el sector de El Belén, se cuenta ya con los estudios, el Presupuesto, pero se presenta un problema en el sector hay conflictos de linderos con los propietarios de los terrenos, no han permitido aplicar para el presente presupuesto la obra en el sector.	Ingeniero Vicente Plate Jefe de la UNAPAC
Sr. Manuel Alvarez (Presidente de la Unión de Organizaciones Sociales de Cevallos)	Solicita información sobre que partes de las calles van hacer intervenidas con el Plan de Alcantarillado Sanitario y Pluvial.	Se va intervenir completamente el casco urbano ya que se va hacer Pluvial y Sanitario y los tramos nuevos de alcantarillado que se ha sustituido no van hacer cambiados	Ingeniero Javier Atiencia Consultor

<p>Lic. Vicente Mayorga (sector San Fernando)</p>	<p>Para el Sr. Consultor Si se va a realizar una descarga no se sabe la capacidad del tanque que va tener para descargar las aguas servidas y los pluviales y para el Sr. Financiero con este crédito que se va hacer al banco del estado afectaría la economía de los ciudadanos</p>	<p>El caudal que va a recibir la planta de tratamiento del Alcantarillado estrictamente sanitario esta alrededor de 24 litros por segundo, una vez de que entre en funcionamiento el 100% de la cobertura del sistema de Alcantarillado Sanitario, el Sistema de Alcantarillado Pluvial no requiere de planta de tratamiento, de tal forma que es más bien beneficioso por el cuerpo receptor ya que va a recibir agua lluvia y esto va hacer que se auto depure aguas abajo de la planta de tratamiento</p>	<p>Ingeniero Javier Atencia Consultor</p>
		<p>Toda la inversión Pública se convierte en Contribución Especial de Mejoras y obviamente la retribución de esa obra pública se recupera de esa forma, es de conocimiento que se ejecutaron obras desde el 2007 y se están pagando al momento contribución, ventajosa o lamentablemente en esta administración se tuvo la suerte de contar con una iniciativa de bajar la contribución especial de mejoras en un 65% del valor que estaba ya emitido recordaran al momento están pagando el 35% de lo que estaba calculado para este año, el Sr. Alcalde está planteando una nueva Ordenanza para las obras que se están proyectando y se están ejecutando en este periodo administrativo y se está planteando un 90% que absorba la Municipalidad y el 10% que sea retribuido por los Contribuyentes afectando menos al bolsillo de la gente, se realizará los estudios económicos necesarios para que la población pueda ser beneficiada.</p>	<p>Ing. David Cordovilla Director Fianciero</p>
		<p>La cobertura del alcantarillado es el 100% de tal forma que el barrio Andignato esta conciderado</p>	<p>Ing. Javier Atencia Consultor</p>

<p>Li. Bolivar Miranda (barrio La Amistad)</p>	<p>Solicita el servicio básico de alcantarillado</p>	<p>En este presupuesto no está el Caserío Andiganto, hay una partida de alcantarillado donde se puede ir priorizando cuales son los sectores que realmente necesitan, hay una partida adicional al plan maestro para ir solucionando los problemas, los inconvenientes, más álgidos que tiene el cantón</p>	<p>Ing. David Cordovilla Director Fianciero</p>
<p>Sr. Marco Mayorga (Presidente de la Junta de Agua Potable de Jesús del Gran Poder)</p>	<p>Si se va a construir dos plantas de tratamiento de agua servidas quisiera saber en que lugar va la otra planta</p>	<p>En la etapa 1 va las dos redes, las dos descargas y la planta de tratamiento de alcantarillado sanitario, la otra planta esta ubicado en Jesús del Gran Poder</p>	<p>Ingeniero Javier Atencia Consultor</p>
<p>Sr. Marcel Teran (Presidente del Frente Civico en Defensa de la Quebrada Palahua)</p>	<p>Cuál es el presupuesto para mantenimiento de este alcantarillado, La quebrada Palahua si va ser utilizada o a que distancia va hacer utilizada o a que distancia de la quebrada Palahua va a pasar la red de alcantarillado y que clase de pozo se va hacer en Jesús del Gran Poder</p>	<p>En el Presupuesto del GAD Municipal se tiene partidas muy importantes que no se debe dejar pasar por alto, unas están para mantenimiento de redes viales, de agua potable y así mismo esta una para alcantarillado, con el personal que tiene la municipalidad hacen efectivamente los mantenimientos respectivos y periódicos de las plantas de tratamiento y de las redes de agua potable cuando sea necesario tener la presencia de un hidrosuccionador o reparaciones adicionales igual la municipalidad a signado el presupuesto respectivo para poder combatir esos inconvenientes</p> <p>La Planta de Tratamiento es lo que se conoce como una planta de tratamiento convencional que cuenta con varias unidades entre ellas lógicamente el ingreso un medidor parcial, tenemos una fosa séptica, los filtros ascendentes que vamos hacer que funcionen con auto lavado o retro lavado que se conoce, los lechos de secado y la correspondiente descarga</p>	<p>Ing. David Cordovilla Director Fianciero</p> <p>Ingeniero Javier Atencia Consultor</p>

Sr. Luis
Chaglla
Presidente
del Módulo
4.2.4.3. del
Sistema de
Riego Huachi
Pelileo

Si han tomado en cuenta o puesto en consideración que se va a construir la Planta de Tratamiento de aguas servidas deberían tomar en cuenta para los servicios básicos y dotar al barrio en ese sector existe 4 calles la que baja de la Florida hacia Totoras, la que va de Jesús del Gran Poder a Vinces, la otra que acabaron de construir por la parte esa que sube y cruza las minas y la otra que a Reina del Tránsito, entonces en esa calle de Reina del Tránsito es totalmente abandonada no existe alcantarillado no existe agua potable el momento que se proyectó, se realizó en este caso el asfalto que viene desde el río Pachanlica me imagine que iba a cruzar a dar con la vía que baja de la Florida hacia Totoras pero resulta que se quedó en la mitad, talvez no alcanzo el presupuesto o cual es el inconveniente, Sr. Alcalde quisiera hacer un pedido muy especial ojala este considerado también dentro del presupuesto del Plan Maestro de Alcantarillado ese sector.

Considerando el estudio del Plan Maestro de Alcantarillado, está dentro de eso todo el estudio, engloba todo el cantón Cevallos eso hay que considerarlo, lo que si hay que tomar en cuenta como el costo ya bordea los ocho millones entonces no se podrá dar atención inmediata lo que si esta también dentro del estudio la red de alcantarillado, lo que va desde Reina del Tránsito a Jesús del Gran Poder eso está dentro de estudios cualquier momento cuando se solicite ya los documentos estará listo para ser contratado quizá con partida extrapresupuestarias o quizá por Administración Directa pero dependiendo la forma de financiar entonces si están considerados el ciento por ciento de sectores dentro del Plan Maestro de Alcantarillado, la Ejecución como se dijo era por etapas

Ingeniero Vicente Plate Jefe de la
UNAPAC

<p>Sr. Manuel Alvarez (Presidente de la Unión de Organizaciones Sociales de Cevallos)</p>	<p>La deuda que se va hacer, pagamos todos o pagan solo los sectores que van hacer intervenidos la primera pregunta, la segunda tengo entendido que el alcantarillado que se va a quedar en Jesús del Gran Poder, tengo entendido que también viene una parte del cantón Tisaleo no sé si de pronto a lo mejor hicieron algún convenio entre el Municipio del cantón Tisaleo no sé si de pronto a lo mejor hicieron algún convenio entre el Municipio del cantón Cevallos y el Municipio del cantón Tisaleo porque también deben ellos en cierta manera aportar a este sector porque están utilizando nuestro territorio, no hace mucho tuvimos un gran inconveniente en la quebrada que hubo ese problema y es porque parte de Tisaleo también abarca ese sector, no sé si es procedente en la vía que entra a la propiedad de los señores Picos y solicito se haga una revisión en ese sector.</p>	<p>En lo que respecta a la retribución a través de Contribución Especial de Mejoras es claro como establece la Ordenanza, las Obras que son de beneficio global y las obras que son de beneficio local obviamente en este caso tendremos que hacer el análisis respectivo el sistema de conducción y las plantas de tratamiento serán una obra de beneficio global que será prorrateado para todos los contribuyentes del cantón y las redes puntuales serán de beneficio local y tendrán que ser pagadas por los beneficiarios directos de la obra</p>	<p>Ing. David Cordovilla Director Fianciero</p>
---	--	---	---

Sr. Carlos
Pazmiño
Presidente
del barrio 24
de Mayo

Es importante que se ejecute el proyecto ya que ha cumplido con la vida útil el alcantarillado especialmente en la parte central, Sr alcalde hay un proyecto de ordenanza 90/10 si está aprobado, en qué sentido se encuentra porque caso contrario no estaríamos contrarrestando justamente de la lo que dicen de la contribución que sea lo menos posible para los ciudadanos por otra parte es importante también preguntar si se ha tomado en cuenta al hablar de un plan maestro se supone que debemos solucionar todo lo que corresponde al alcantarillado y una cosa importante evitar la contaminación, si se ha tomado en cuenta con los municipio de Ambato, Tisaleo lo que decía el compañero en cuanto a la quebrada Palahua y fundamentalmente si es que existido los acercamientos también con el Municipio de Mocha porque entendamos que la población de Mocha con sus presupuestos y sus obras también se conectan con su alcantarillado en las 4 esquinas de toda la zona alta de Yanahurco por lo tanto para solucionar problemas debe también hacer esfuerzo los otros Municipios.

Refiriéndome a la pregunta parece que ya fue contestada por parte del Sr. Director Financiero, sin embargo la parte técnica estrictamente de interconexiones tanto de Tisaleo como de Mocha, en ningún momento nosotros hemos instalado o hemos tomado en cuenta una red colectora de esos dos cantones más bien es inevitable hacer conexiones puntuales que si exceden de 10 no va más allá de eso, Mocha tiene su propia planta de tratamiento, Tisaleo tiene su propia descarga pero nosotros no estamos considerando, insisto tramos de inter conexión no son redes colectoras que viene de una área bastante pronunciada sino más bien puntuales estrictamente puntuales, les invito a revisar los planos con nosotros en la oficina para que se fijen no están tomados así en consideración

Ingeniero Javier Atiencia Consultor

		<p>La Ordenanza fue entregada ya por el Departamento Jurídico Sr. Presidente de Legislación pienso que de las prioridades correspondientes para entre en análisis pase el informe y de inmediato entre ya a sesión de concejo y se apruebe en primer lugar, el procedimiento que sigue nuevamente entra a la comisión y se aprobará en segunda, eso es lo que le puedo informar siendo puntual en su pregunta, muchísimas gracias</p>	<p>Econ. Luis Barona Alcalde</p>